
半导体市场回暖 三星电子二季度利润增22.7%

北京商报讯（记者 石飞月）7月7日，三星
电子发布的2020年二季度财报显示，由于半

导体市场回暖、内存价格上涨，该公司二季度

营业利润同比增长22.7%。

根据财报，三星电子预计二季度的营业

利润将达到8.1万亿韩元（约合67亿美元），较

去年同期的6.6万亿韩元增长22.7%，远超出

市场平均预期的6.8万亿韩元；营收预计将达

到52万亿韩元（约合430亿美元），同比下滑

7.3%，略超出市场预期的51.6万亿韩元。

产业观察家洪仕斌认为，三星营业利润

大幅增加，主要归功于其半导体业务。疫情期

间居家办公刺激了笔记本电脑、平板电脑等

相关硬件产品的销售，也间接刺激了半导体

的市场需求。

半导体对于三星电子的重要性不言而

喻，几乎可以决定这家公司的业绩走向。

2019年二季度，三星电子运营利润为6.6万亿

韩元（约合55.9亿美元），同比下降了55.6%，

主要原因就是半导体业务吊车尾。无论是手

机芯片还是电脑硬盘，从2018年下半年开始

价格就不断下滑，而这块业务占据了三星电

子的大半江山。

不过，去年底以来，笔记本电脑、智能手

机等电子产品内存搭载容量翻倍，导致市场

去库存加速，内存价格有明显的触底回升迹

象。在半导体需求的稳步支撑下，三星等韩国

DRAM的平均合同价格连升5个月。

早在一季度财报发布时，市场分析师就

指出，三星电子的半导体业务将有助于该公

司在新冠肺炎疫情危机中维持运营，因为市

场对服务器芯片的需求强劲，芯片价格稳步

上涨。

三星也表示，芯片的销售额抵消了智能

手机和电视业务的的疲弱，同时显示业务的

一次性收益也提振了利润。

最近，三星电子还宣布，三星高级技术学

院（SAIT）的研究人员与蔚山国家科学技术

学院（UNIST）、剑桥大学两家高校合作，发

现了一种名为非晶态氮化硼（a-BN）的新材

料，此项研究可能加速下一代半导体材料的

问世。

由于此次发布的是初步财报，三星电子

未披露各大业务部门的业绩，将在本月晚些

时候公布业绩详询。

对于三季度，市场分析师预计三星电子

的芯片业务不大可能会保持之前的强势增

长。据BusinessKorea报道，在连续6个月上

涨之后，DRAM价格突然停止上涨，预计订

单量将从今年三季度开始减少，其价格可能

再次下降。
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出售三垒科技所有股权
美吉姆全力“押注”早教

李国庆当当二次“擦枪走火”
72天后，当当与创始人李国

庆再次因管理权引发闹剧。7月7

日，当当称“李国庆再次诉诸武

力，带20多人，清晨强行进入当

当，撬开多处保险柜，拿走资料。

李国庆等人已被警察带走”。随

后李国庆就此回应：“依法接管

当当并开始办公，正在接受公安

调查。” 这是今年双方就公司管

理权爆发的第二次公开矛盾，焦

点都是离婚案背后的股权风波，

20岁的当当一次又一次因负面

消息，而非业务、战略登上热搜，

实在尴尬。

接二连三的闹剧

“抢公章”事件结案不足一个月，李国庆

与当当的“战火”重燃。

7月7日上午9时许，当当通过官方微博宣

布，“李国庆再次诉诸武力，带20多人，清晨强

行进入当当，撬开多处保险柜，拿走资料。公

司已报警，目前处理当中”。

随后李国庆简要回应进入当当的目

的：当当董事长李国庆携董事及代理

CEO、政府事务副总、人力资源副总、市场

副总、财务法务副总等依法（股东会决议、

董事会决议、公司章程）接管当当并开始办

公。希望俞渝配合交接。不过并未向北京商

报记者透露拿到资料的过程，以及具体拿

走了哪些资料。

按照当当相关人士7月7日上午11时向北

京商报记者透露的信息：李国庆等人已经被

警察带走。

李国庆则向北京商报记者等回应：“正在

香河园派出所接受调查。”他还以当当创始人

的身份在社交平台表示，“虽然说清官难断家

务事，但是我们持有股东会和董事会决议。股

东会是公司最高权力机构，当当章程规定（股

东会投票）过半即可免去俞渝董事及总经理

职务”。

两个多月前，当当公司与李国庆上演过

类似的戏码，李国庆所言的罢免俞渝就是源

自此事件。

4月26日，李国庆上门抢当当公章，张贴

《告当当网全体员工书》、列举了俞渝给公司

和其他股东造成的7项损害及影响，并称“李

国庆已于2020年4月24日召开临时股东会，作

出决议：公司依法成立董事会。由李国庆、俞

渝、潘跃新、张巍、陈立均担任董事。并在当日

召开了第一届董事会第一次会议，选举李国

庆为董事长与总经理”。

根据当当彼时的声明，“李国庆伙同6人，

闯入当当网办公区，抢走几十枚公章、财务

章，公司已经报警”。

6月13日，李国庆“抢公章”一事结案，朝

阳分局的调查结果为李国庆方面没有违法行

为。随后，当当网回应表示，已提请行政复议。

股权纷争仍未解

不论是抢章还是撬保险柜事件，双方争

议的核心都在于当当的股权结构。

按照李国庆在《告当当网全体员工书》中

信息，当当网股权结构，李国庆与俞渝合计持

股91.71%。“李国庆目前实际持股45.855%，

公司其他股东天津骞程企业管理咨询合伙企

业（有限合伙）、天津微量企业管理咨询合伙

企业（有限企业）均支持李国庆。因此，李国庆

目前实际获得53.87%的支持。”

当当副总裁阚敏之前向北京商报记者提

供的信息则是：目前俞渝持有当当52.23%的

股份；李国庆持有22.38%；俞渝和李国庆的孩

子持股18.65%，由父母各自代持50%；当当的

两家合伙公司分别持有3.58%和2.93%的股份。

天津骞程企业管理咨询合伙企业（有限合作）

和天津微量企业（有限企业）管理咨询合伙企

业的执行事务合伙人就是当当的合伙公司。

由于当当已经退市，李国庆、俞渝以及

目前当当管理团队的持股比例并无公开信

息可查证。

众所周知的是李国庆和俞渝的创业经

历，和双方矛盾激化的过程。

1999年，李国庆俞渝夫妇创立当当网，并

在2010年成功登陆纽交所，当时两人身价合

计超过10亿美元。2018年1月，李国庆称收到

俞渝“逼宫”信，于同年7月起诉离婚。2019年，

李国庆卸任当当CEO，退出法人和总经理职

务，俞渝出任董事长兼CEO。

李国庆和俞渝对当当股权分配和管理权

问题的争议，是双方离婚案的核心。

6月15日，也就是抢章事件结案后的第二

天，李国庆俞渝离婚案于北京市东城区人民

法院二审开庭，俞渝方面在庭审中力证双方

感情没破裂。李国庆对外传递的信息是：“俞

渝要求我接受25%股权就和平离婚，我拒绝

同意，我要求平分。平分后公司谁管理尊重全

体股东决议。”

业务温吞定位尴尬

这一系列非常规的操作，每次都能将当

当送上微博热搜。

不过类似事件已经让网友习以为常，甚

至成为社交平台的段子。有网友留言，“这是

你们的家事不用通报了，只要客户下单收货

不受影响就行了”。另有网友感慨：“问题本

质是，当当现有管理团队，这几年业绩做得

很烂啊。”

在比达咨询分析师李锦清看来，“网友对

当当感到失望，很大一部分原因是当当的高

起低落”。

当当与阿里巴巴同年创立，不过当当

成为了赴美上市的电商第一股。此外，当当

拒绝亚马逊收购、死磕京东、自营服装、私有

化……20岁当当的每一次转身，几乎都成为

互联网行业的大新闻。

不过，自从当当2016年完成私有化之后，

围绕当当的却更多是负面消息，比如2018年

重组案夭折、2019年的离婚风波、2020年当当

员工确诊新冠肺炎、当当裁员传闻等。

数年来，当当的定位也从垂直电商到综

合类平台，再回归初心，在中国互联网甚至缩

小到国内电商行业的存在感都越来越弱。多位

网友向北京商报记者表示，“当当就是一家图书

类电商平台，卖书没得说”，业内人士则普遍看

不出当当在平台化、业务多元化方面的成绩。

由于当当尚未披露2019年的运营数据，

按照俞渝2019年3月提供的信息，“2015年当当

净利润9200万元，2016年净利润8600万元，

2017年净利润3亿元。2018年销售额118亿元，

同比增加14.4%；净利润4.25亿元，增长34.9%”。

“如果当当想要的是小而美，它做的不

错。在大部分电商企业亏损的背景下，当当在

盈利。但是这种情况能否持续，不光取决于当

当自身的运营和发展策略，还要看综合类大

平台攻城略地的决心，总体来看比较被动。”

李锦清表示。 北京商报记者 魏蔚

北京商报讯（记者 刘斯文）7月7日，美
吉姆（002621.SZ）发布公告称，为调整产

业结构，拟将持有的大连三垒科技有限公

司（以下简称“三垒科技”）100%股权以人

民币2.49亿元的价格转让给俞建模和金秉

铎，未来将更加聚焦早教业务。疫情下，高

度依赖线下场景的早教市场仍未完全复

苏，而在线早教意外迎春，早教市场线上

与线下融合发展进程加速。美吉姆作为拥

有全国线下超500家店面的早教巨头，此

次业务剥离，似乎代表了其全力“押注”早

教业务的决心。但同时，作为去年才筹划

在线早教业务的后来者，美吉姆若想让家

长持续买单也面临挑战。

根据公告，三垒科技成立于2017年3

月，本次交易前为美吉姆100%控股标的

公司，本次交易后，由俞建模和金秉铎

100%控股标的公司，其中俞建模持股

90%，金秉铎持股10%。美吉姆表示，公

司出售三垒科技100%股权，符合公司

整体发展战略及经营发展的需要，有利

于公司调整产业结构，聚焦早教业务，实

现公司高质量发展。本次关联交易不构

成《上市公司重大资产重组管理办法》规

定的重大资产重组，不需要经过有关部门

批准。

据悉，美吉姆前身为三垒股份，从制

造业起家，2017年2月收购低龄留学机构

楷■教育切入教育产业，形成“制造业+教

育”双主营格局。2018年，作价33亿元现金

收购早教公司天津美杰姆100%股权，并

强化了教育服务为公司主营业务特征。

作为拥有全国加盟和直营中心超过

500家的早教巨头，天津美杰姆的并表让

美吉姆的业绩亮眼不少。根据美吉姆2019

年年报，公司营收6.3亿元，同比增长

137.35%；归属于上市公司股东的净利润

为1.2亿元，同比增长279.4%。北京商报记

者发现，其机械制造业务报告期内营收为

1.36亿元，营业利润0.19亿元，毛利率

45.46%，营收较上年同期减少9.47%，毛

利率低于早教服务的77.72%和留学培训

的64.6%。“相关制造业发展前景不明朗，

出售此块业务把重心放在教育业务上不

难理解。”托育圈创始人张华表示。

疫情冲击下，高度依赖线下场景的早

教机构遭遇严重打击，服务群体的年龄特

殊性也决定了其就算复课，因家长心态问

题或不能恢复到从前营运水平。美吉姆

2020年一季报显示，公司营收5748.84万元，

同比减少53.52%；净亏损471.33万元。不仅如

此，美吉姆低龄留学业务同样遭遇重创。据

悉，不少留学服务机构疫情期间的咨询量比

往年同期下降15%-20%。

有业内人士指出，疫情加速了早教行

业的调整和出清过程，抗风险能力低财务

不健康的机构被淘汰出局。同时，疫情用

最短时间培养了用户线上使用习惯，在线

早教意外迎春，早教市场线下和线上融合

进程也在加速。据悉，美吉姆虽为早教巨

头，但其2019年才开始筹划线上业务，在

今年1月底上线。作为后来者，美吉姆是否

能持续分羹呢？

在张华看来，美吉姆相对于中小机构

开拓线上业务是有优势的，因其品牌认知

和知名度都在。家长线上消费习惯逐渐养

成，对企业来说是新的机会。就整个早教

市场而言，探索线上业务已成为全行业的

认知。线下模式正面临极大调整，像治理

售卖大课时包的同时，也就意味着机构必

须要吸纳更多会员，以维持线下越来越高

的成本支出，而线上课的价格和辐射面优

势无疑是优选。但同时，线上和线下是完

全不同的两个逻辑，线下有优势不一定线

上也能获得巨大发展。要想家长认可并持

续买单，还是要靠产品来吸引。

当当风波

当当创始人李国庆上门抢章、罢免当当董事长兼CEO俞渝。
当当声明：公章作废，已就抢章事件报警，李国庆并未通知
俞渝参加股东会。

4月26日

李国庆“抢公章”一事结案，朝阳分局的调查结果为李国
庆方面没有违法行为。

6月15日 李国庆俞渝离婚案于北京市东城区人民法院二审开庭。

7月7日

当当：李国庆再次强行进入拿走资料，公司已报警。
李国庆回应“撬保险柜”：依法接管当当，希望配合交接。

当当：李国庆等人已经被警察带走。
李国庆：推举当当原高级副总裁姚丹骞出任CEO，自己仅
保留当当董事长一职。

6月13日

海底捞预计上半年减收两成 称不影响全年门店拓展

北京商报讯（记者 王晓然 郭缤璐）7月7
日，海底捞发布了上半年的业绩预告，预计上

半年公司业绩亏损。根据公告显示，公司该期

间收入相较于2019年同期下降约20%，相较

2019年同期达到约9.11亿元的公司拥有人应

占溢利，预计本期业绩将亏损。

其亏损的主要原因系受疫情影响。不过，

在疫情期间，海底捞并未暂停门店扩张，也不

断开拓新业务。海底捞表示，该期间内，公司

仍开设新门店，持续推进海底捞门店网络的

扩张。另外，疫情期间海底捞也在调整商业化

策略，推广外卖服务及外卖套餐，研发并推出

半成品方便餐品等零售商品，以及拓展海底

捞应用软件和第三方电子商务平台等多个在

线销售渠道。

海底捞也在公告中表示，尽管门店经营

表现在重新营业后正逐步改善，但由于新冠

肺炎疫情被完全控制存在时间上的不确定性

及经济活动（尤其是餐饮业）面临放缓的压

力，其经营恢复程度及恢复所需的时间仍不

确定。

对此，关于海底捞接下来的门店拓展和

其他业务规划，北京商报记者联系到海底捞，

海底捞相关负责人表示，全年门店拓展计划

不会受到重大影响，公司一直密切关注市场

状况并相应调整商业策略，发展外卖服务与

产品研发，开拓零售产品及线上销售渠道，并

会持续优化运营成本。

突如其来的疫情给餐饮行业按下了“暂

停键”，大部门餐饮门店面临经营困难。根据

国家统计局数据显示，2020年1-5月全国餐

饮收入同比下降36.5%。

中国食品产业分析师朱丹蓬表示，根据

海底捞的预告来看，其整体营收下滑20%，在

整个餐饮行业里面来说，其损失并不算多。其

他不少餐饮企业其业绩直接下滑超50%，甚

至有些企业直接倒闭。从股价来看，资本对于

海底捞还是相当有信心，7月7日海底捞股价

也上升了3%以上，投资者或者资本端对其后

期的期待还是非常高的。实际上，从4月开始

全国范围内的餐饮业基本开始复苏，6月头部

企业已经恢复到去年同期的80%左右。整体

来说，海底捞有望在三季度和四季度回升一

些，但是从全年去看的话，相比去年的同期应

该下滑两位数以上。

“实际上，餐饮行业复苏后，像海底捞这

类头部品牌相对恢复得更快一些。”朱丹蓬进

一步表示，疫情逐步好转后，整个头部企业恢

复相对较快，其防疫措施和对于消费者的保

护会相对周全，在业务的恢复上具有一定的

优势。


